

Reconocimiento de créditos por participación en Actividades Solidarias y de Cooperación

PROGRAMA DE ACCIÓN FORMATIVA EN VOLUNTARIADO UNIVERSITARIO

Por acuerdo de la Comisión de Estudios de 8 de junio de 2021, obtendrán reconocimiento de **6 créditos ECTS** los/as estudiantes que participen en el **Programa de Acción Formativa en Voluntariado Universitario**.

El Programa de Acción Formativa en Voluntariado Universitario se ha diseñado para proporcionar herramientas para poner en práctica la implicación y el compromiso activo con la sociedad que ha asumido la UAM. Este programa pretende ser un espacio para la creación y articulación de valores cívicos, de acción ciudadana y de responsabilidad social.

Al mismo tiempo, el Programa de Acción Formativa en Voluntariado Universitario es una herramienta educativa y formativa que complementa la formación que las y los estudiantes reciben en las aulas. Las actividades semanales que las personas participantes realizan en diferentes entidades de voluntariado con las que la UAM colabora, proporcionan una educación en valores como la solidaridad, la igualdad, la no-violencia y el respeto. Este Programa permite a los/as estudiantes participar de manera activa en la sociedad civil y en la creación de un mundo basado en la solidaridad. A través de la promoción del aprendizaje colectivo, el acercamiento a otras realidades y el análisis crítico del funcionamiento de la sociedad se pretende incentivar a los/as estudiantes a encontrar soluciones a problemas, injusticias o desigualdades sociales.

Los objetivos del Programa de Acción Formativa en Voluntariado Universitario son: proporcionar una formación en solidaridad, justicia, tolerancia, entendimiento, compromiso y respeto; proporcionar a las y los/as estudiantes herramientas para reconocer e identificar problemas y necesidades de la sociedad y el medio ambiente que les rodea; promover la reflexión y el espíritu crítico; transmitir un aprendizaje para la solución de conflictos y la elaboración de soluciones constructivas; promover el trabajo en equipo de una manera inteligente, creativa y horizontal; promover la participación ciudadana como parte esencial de la formación personal y profesional así como la construcción de una democracia socialmente avanzada, participativa y solidaria, así como establecer contactos y apoyos con entidades y colectivos de la sociedad civil.

La metodología utilizada en el Programa de Acción Formativa en Voluntariado Universitario es mixta durante los 8 meses de duración del programa (octubre-mayo). De manera semanal, las personas participantes realizan una formación práctica de voluntariado durante 3 horas en una de las entidades de voluntariado colaboradoras con la UAM. Estas entidades son de diferentes ámbitos para que los participantes puedan elegir la que mejor se adapte a sus necesidades. Además, de manera paralela, los participantes reciben formación a lo largo de todo el programa relacionada con el voluntariado, la cooperación y la participación social. Por último, y con el objetivo de cumplir con los objetivos anteriormente expuestos, se realiza una evaluación intermedia y una final donde los/las estudiantes participan de manera horizontal para reflexionar e intercambiar opiniones sobre las experiencias y aprendizajes obtenidos con su participación en el programa. Esta información será recogida en las memorias personales que los/las estudiantes deberán entregar al finalizar el programa.

Oficina de Acción Solidaria y Cooperación:

Vicerrectorado de Compromiso Social y Sostenibilidad

Edificio Plaza Mayor, planta Baja. Isla A

C/ Einstein, nº 7

Campus de Cantoblanco

Teléfono (+34) 91 497 76 12

E-mail: iniciativa.solidaria@uam.es

Web: www.uam.es/uam/voluntariado-cooperacion-solidaridad